

## (Sosialisasi Covid-19 Melalui Media Cetak Poster )

Fadilla Wan Azizah<sup>1,\*</sup>, Noviyani<sup>2</sup>, Syifa Ananda Sari<sup>3</sup>, Oktaviana Purnamasari

<sup>1</sup> Ilmu Komunikasi, Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendueu, 10510

<sup>2</sup>Administrasi Publik, Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendueu, 10510

<sup>3</sup>Administrasi Publik, Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendueu, 10510

<sup>4</sup>Ilmu Komunikasi, Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Cirendueu, 10510

\*E-mail : [azizahfadilla11@gmail.com](mailto:azizahfadilla11@gmail.com)

### ABSTRAK

Sosialisasi Covid-19 yang diselenggarakan melalui media cetak poster di daerah Rawa Mekar Jaya, Kecamatan Serpong, Kota Tangerang Selatan. Kegiatan ini dilakukan oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta Bersama dengan Dosen pendamping dalam melakukan pengabdian masyarakat untuk mengatasi beberapa permasalahan tersebut. Tujuan dilakukannya pengabdian masyarakat di daerah Rawa Mekar Jaya ini adalah untuk mengsosialisasikan kepada masyarakat sekitar tentang bagaimana cara menjaga kebersihan di saat pandemi, poster yang ditempelkan di beberapa tempat dengan tujuan supaya masyarakat sekitar bisa memahami bagaimana cara mencuci tangan yang baik dan benar selama pandemi, poster kedua berisikan tentang bagaimana cara menjalankan hidup di era new normal. Metode yang digunakan didalam pengabdian masyarakat saat ini adalah dengan cara sosialisasi dan edukasi yang dimana mahasiswa terjun langsung kedalam lingkungan masyarakat untuk memberi tahu mereka akan kebersihan dengan cara mempraktekan. Dari pengabdian masyarakat ini pada umumnya masyarakat dan anak-anak di daerah Rawa Mekar Jaya menjadi antusias untuk menerapkan sosialisai yang tadi diberikan terutama bagi anak-anak yang mengikuti kegiatan ini.

**Kata kunci:** Sosialisasi Covid, New Normal, Anak, Masyarakat

### ABSTRACT

*Covid-19 socialization held through poster printing media in the Rawa Mekar Jaya area, Serpong District, South Tangerang City. This activity was carried out by students of the University of Muhammadiyah Jakarta together with accompanying lecturers in carrying out community service to overcome some of these problems. The purpose of this community service in the Rawa Mekar Jaya area is to socialize to the surrounding community about how to maintain cleanliness during a pandemic, posters are posted in several places with the aim that the surrounding community can understand how to wash hands properly and correctly during a pandemic, posters the second contains about how to run life in the new normal era. The method used in community service today is by way of socialization and education where students go directly into the community environment to inform them of cleanliness by practicing. From this community service, in general, the community and children in the Rawa Mekar Jaya area became enthusiastic to implement the socialization that had been given, especially for children who took part in this activity.*

**Keywords:** Socialization of Covid, New Normal, Children, Society

## 1. PENDAHULUAN

Dalam upaya mengakhiri pandemi Covid-19 pemerintah dan Satgas Covid-19 mengajak masyarakat untuk menerapkan protokol kesehatan 3M yaitu memakai masker, menjaga jarak dan menghindari kerumunan supaya terjuahnya dari virus Covid-19. Himbauan ini sudah sering di ingatkan oleh pemerintah dan Satgas Covid-19 namun banyak masyarakat yang masih mengabaikannya terutama bagi daerah-daerah kecil jauh dari perkotaan (Adi 2020)

Dengan itu dorongan ini sangat dibutuhkan di dalam masyarakat supaya mengubah pola hidup masyarakat sekitar tentang penularan virus Covid-19. Kesadaran dan perubahan perilaku didalam lingkungan masyarakat perlu ditingkatkan dengan mengadakan sosialisasi atau penyuluhan tentang bagaimana cara menjaga kebersihan disaat pandemi, maka dari itu dengan adanya pengabdian masyarakat mahasiswa melakukan sosialisasi atau penyuluhan tentang Covid-19.

Tri Dharma perguruan tinggi wajib dilakukan oleh setiap perguruan tinggi. Didalam tiga dharma itu ada salah satu poin yang berisikan tentang pengabdian kepada masyarakat biasanya disebut dengan KKN (Kerja Kuliah Nyata) kegiatan ini biasanya berbasis kepada kebutuhan masyarakat atau hal apa yang bisa mahasiswa bantu untuk melakukan suatu kegiatan dengan tujuan meningkatkan kesejahteraan masyarakat (Nyata and Bulkaniardiansyah@gmail.com, n.d.)

Kerja Kuliah Nyata (KKN) biasanya dilakukan oleh mahasiswa akhir yang mana ini akan menjadi salah satu program atau mata kuliah wajib di Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) yang nantinya akan menjadi syarat untuk melakukan skripsi. Kegiatan KKN pada saat ini akan menjadi relasi bagi mahasiswa baik untuk lingkungan pertemanan, lingkungan masyarakat sehingga memiliki banyak pengalaman dan pelajaran yang didapatkan.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah salah satu peluang untuk mahasiswa dalam menerapkan teori-teori yang telah dipelajari selama dibangku kuliah dan diterapkan dalam bentuk wujud nyata berupa pengabdian kepada masyarakat. KKN merupakan suatu bentuk kongkrit dari pengalaman yang menyertai

penelitian, pengabdian masyarakat dan Pendidikan. KKN juga memiliki kriteria yang dimana seorang langsung terjun kedalam lingkungan masyarakat untuk penyelesaian masalah-masalah yang terjadi didalam lingkungan sekitar sehingga ini akan menjadi pembelajaran (Fandatiar, Supriyono, and Nugraha 2015).

KKN UMJ kelompok 24 yang berlokasi di Rawa Mekar Jaya, pada proker ini kelompok 2 melakukan Sosialisasi Covid-19 dengan cara mencetak poster kegiatan yang berupa poster dengan ukuran A3 poster itu yang berisikan bagaimana cara mencuci tangan dan bagaimana cara memulai kehidupan di era new normal setelah itu kita juga melakukan penyebaran poster menggunakan sosail media yang telah di share melalui akun Instagram KKN Kelompok 24. Melalui akun istagram, kita juga memberika beberapa informasi seperti informasi vaksin, cara menjaga jarak, dan menyebarkan beberapa foto kegiatan-kegiatan yang kita lakukan selama KKN melalui akun Intsagran KKN kelompok 24

## 2. METODE PENGABDIAN MASYARAKAT

Jenis kegiatan yang dilakukan pada saat KKN oleh mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta beserta dosen pembimbing lapangan di Rawa Mekar Jaya daerah BSD ini adalah tentang penyuluhan atau sosialisasi Covid-19 yang di sebarakan melalui sebuah poster kegiatan yang di pasang di lingkungan Sayat RMJ gunanya untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang penting nya mencuci tangan dan beraktifitas di era new normal.

Pada saat ini masyarakat Rawa Mekar Jaya masih kurang penyuluhan tentang Covid-19 yang dimana masyarakat di daerah tersebut masih menghiraukan pentingnya menjaga kesehatan dimasa pandemi ini maka dari itu kelompok 2 melakukan penyuluhan dan sosialisasi tentang cara mencuci tangan dan melakukan segala kegiatan di luar rumah pada saat new normal.

Data-data ini diperoleh melalui observasi pengumpumpulan data yang secara langsung di lingkungan masyarakat Sahabat Yatim RMJ

yang terdiri dari anak-anak yang berusia 5 tahun sampai dengan 17 tahun.

### **3. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Minggu, 25 Juli 2021 kelompok 24 KKN UMJ melakukan kegiatan KKN di Sayat (sahabat yatim) di Rawa Mekar Jaya daerah Ciater. Pada hari itu kegiatan program kerja kelompok 24 di paparkan bersama anak-anak dari sahabat yatim sebagai kelompok 2 atau kelompok kecil kita melakukan kegiatan sosialisasi Covid-19 melalui poster yang nantinya akan dijelaskan oleh kelompok 4, di kelompok 4 mengajarkan atau menjelaskan secara detail tentang poster yang telah kami buat seperti menjelaskan dan mempraktekkan bagaimana cara mencuci tangan yang baik dan benar. Kemudian kelompok kami membagikan masker kepada anak-anak di sahabat yatim. Dengan adanya kegiatan penyuluhan ini diharapkan masyarakat di Rawa Mekar Jaya dapat lebih mematuhi pentingnya protokol kesehatan dan menyadari bahwasanya Covid-19 ini berbahaya.

KKN merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus ditempuh oleh mahasiswa, tetapi tidak dilakukan di dalam ruang kelas, melainkan melalui berbagai kegiatan di tengah-tengah masyarakat. Dengan adanya KKN inilah mahasiswa diharapkan mampu menjadi bagian dari masyarakat secara aktif, kreatif, dan inovatif terlihat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat.

Pelaksanaan KKN Online Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 Kelompok 24 yang didampingi oleh ibu Dr. Oktaviana Purnama Sari M.Si yang beranggotakan 15 orang.

Pelaksanaan KKN saat ini mitra yang bekerja sama dengan kelompok kita adalah Sayat RMJ (Sahabat Yatim) yang berlokasi di daerah Ciater, BSD. Melakukan KKN dapat menambahkan relasi yang banyak baik antara anggota kelompok yang dari berbagai latar belakang fakultas dan jurusan, lingkungan tempat KKN yang membuat kita bisa mengenal satu sama lain dalam program KKN UMJ 2021. KKN UMJ saat ini terdiri dari 5 kelompok kecil yang terdapat 5 program kelompok 1 melakukan pembuatan disinfektan dan melakukan penyemprotan disinfektan, kelompok 2 Sosialisasi Covid-19 melalui

poster, kelompok 3 Sayat Mengajar, kelompok 4 Edukasi Covid-19, dan yang terakhir kelompok 5 Public Speaking.

Kelompok 2 melakukan kegiatan program kerja yaitu melakukan Sosialisasi Covid-19 melalui poster yang dimana poster ini digunakan oleh kelompok 4 yang melakukan pemaparan materi dan poster ini ditempel di beberapa lokasi yang ada disayat yang gunanya untuk meningkatkan kesadaran dari masyarakat sekitar tentang betapa pentingnya mencuci tangan sehabis dari luar di saat pandemic Covid-19 dan selain dari itu poster lain yang di tempel disayat yaitu poster New Normal yang dimana poster ini menjelaskan beberapa tahapan bagaimana cara menjalankan kegiatan selama masa new normal, harapan kita saat memasang beberapa poster ini untuk mengingatkan masyarakat sekitar tentang bahaya virus Covid-19. Selain dari pembuatan poster kita juga melakukan beberapa penyebaran poster melalui akun Instagram KKN kelompok 24 dan sebagai kelompok 2 kita juga sebagai tim dokumentasi didalam kelompok KKN. Selama berjalannya kegiatan KKN alhamdulillah KKN UMJ kelompok 24 lancar sampai hari penutupan tidak banyak kendala yang kita alami mungkin ada kendala yang sering dilakukan oleh mahasiswa yaitu ngaret (terlambat) di saat melakukan kegiatan ini sering sekali terjadi didalam berlangsungnya kegiatan KKN.

### **5. KESIMPULAN**

Sosialisasi dan penyuluhan untuk masyarakat dilingkungan Rawa Mekar Jaya sangatlah penting untuk masyarakat disana karena dilingkungan sayat masih kurangnya pengetahuan tentang Covid-19 yang dimana masyarakat disana jauh dari perkotaan sehingga masih mengabaikan tentang protokol kesehatan. Dengan adanya kegiatan penyuluhan ini diharapkan masyarakat di Rawa Mekar Jaya dapat lebih mematuhi pentingnya protokol kesehatan dan menyadari bahwasanya Covid-19 ini berbahaya.

Berikut ini ada beberapa dokumentasi kegiatan kelompok 2:



gambar poster diatas adalah poster yang kita tempel di lingkungan Sayat RMJ, poster tersebut berisikan tentang bagaimana cara mencuci tangan yang baik dan benar serta poster mengenai berkegiatan di luar ruangan pada era new normal.



Gambar 1 : melakukan pemasangan poster di lingkungan Sayat RMJ



Gambar 2 : melakukan penyuluhan tentang bagaimana cara mencuci tangan yang baik dan benar



Gambar 3 : praktek mencuci tangan



Gambar 4 : foto Bersama anak sayat dan ketua mitra KKN Bersama peserta KKN Kelompok 24

## 6. UCAPAN TERIMAKASIH

1. Terima kasih kepada Dosen pendamping lapangan yang telah membimbing berjalannya KKN Kelompok 24
2. Terima kasih kepada teman-teman KKN Kelompok 24 yang telah bersemangat dalam melakukan kegiatan KKN ini dari awal berjalannya kegiatan sampai berakhirnya KKN
3. Terima kasih kepada teman-teman kelompok kecil yang telah membantu berjalannya kegiatan.

## DAFTAR PUSTAKA

Adi, Kaskodjo. 2020. "Sosialisasi Perubahan Perilaku Masyarakat Pada Era Pandemi Covid-19 Di Desa Jatisari." *Majalah Ilmiah Pelita Ilmu* 3 (1): 43. <https://doi.org/10.37849/mipi.v3i1.202>.

Fandatiar, Galuh, Supriyono Supriyono, and Fajar Nugraha. 2015. "Rancang Bangun Sistem Informasi Kuliah Kerja Nyata (Kkn)

Pada Universitas Muria Kudus.” *Simetris : Jurnal Teknik Mesin, Elektro Dan Ilmu Komputer* 6 (1): 129.  
<https://doi.org/10.24176/simet.v6i1.247>.

Nyata, Kuliah Kerja, and Email Bulkaniardiansyahgmailcom. n.d. “Ady Ferdian Noor, Bulkani, PENINGKATAN KOMPETENSI ISLAMI BERWAWASAN LINGKUNGAN MAHASISWI UNIVERSITAS...,” no. 1981: 1–5.

Syardiansah, Syardiansah. 2019. “Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Bagian Dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa.” *JIM UPB (Jurnal Ilmiah Manajemen Universitas Putera Batam)* 7 (1): 57.  
<https://doi.org/10.33884/jimupb.v7i1.915>.